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大手笔采购 美联航押注航空复苏

50岁生日刚过，“钢铁侠”马斯克又

“大放厥词”了。当地时间6月29日，埃隆·

马斯克在世界移动通信大会上谈及星链

项目（Starlink）时表示其用户可能将在一

年内达到50万人，项目投资或将达200亿

至300亿美元。

作为SpaceX的CEO，马斯克对

SpaceX的这个卫星项目青睐有加。“我们

的活跃用户最近突破69420户，刚跨过对

公司策略别具意义的数字。我想用户数将

继续增加，12个月内可能突破50万。”这是

马斯克的原话。

星链是SpaceX的资本密集型项目，

旨在建立拥有数万颗卫星的空基互联网，

以便向地球上任何地方的消费者提供高

速、低延迟互联网服务。SpaceX已经针对

部分消费者首先推出了这项服务的测试

版，每月收费99美元。在过去一年里，

SpaceX已经寻求监管部门的批准，以测

试在飞机上使用该网络，并将其扩展到大

型移动交通工具上，如轮船和卡车。

据马斯克透露，SpaceX迄今已经发

射超1500枚卫星，星链目前在大约12个

国家运营，且每个月都在增加。“你可以把

星链看成是填补了5G和光纤之间的空

白，它触及了世界上最难覆盖的地区。”马

斯克说道。

与传统卫星服务相比，星链卫星部署

在低地轨道上，这减少了其服务的延迟，

马斯克重点强调了这一点。延迟时间和下

载速度是衡量互联网服务的关键指标。马

斯克说：“星链系统的延迟时间与地面光

纤和5G相似，但我们希望将延迟降低到

20毫秒以下。”

虽然SpaceX承诺网络下载速度为

100Mbps，上传速度为20Mbps，但目前

为止用户的评价褒贬不一。

马斯克说，“我们正在接近发射卫星

1.5版本，它拥有卫星间的激光链路，这将

特别用于北极和南极地区的持续连接。明

年，我们将开始发射我们的第二版卫星，

它的能力将大大增强”。

当然，要实现星链的诸多目标，投资成

本不斐。马斯克估计星链全面运营可能需

要SpaceX投入50亿至100亿美元，长期投

资可能高达200亿至300亿美元。但SpaceX

相信，它可以开拓更大的市场，预计星链每

年可以带来高达300亿美元的收入，大约是

其火箭发射业务年收入的10倍。

不过，一些分析师就对星链的商业可

行性抱持怀疑态度，因为卫星网络主要针

对偏远地区，可能没有足够的使用人数支

付高额费用，达到回收投资成本的目标。

比如，专业服务公司TMFAssoci-

ates主席TimFarrar就提出，星链一个月

收费99美元，需要增加数百万名订阅户，

才能在一年的时间里回收50亿美元。他表

示，虽然以十年300亿美元的投资成本来

说，并不需要用户大量增加才能免于破

产，但要实现年营收300亿美元，却需要大

量新用户加入。

值得一提的是，美国联邦通信委员会

（FCC）为星链提供了近9亿美元的补贴，

用于将互联网引入农村地区，这可能会缓

解高额定价问题。

SpaceX自己也意识到了成本问题。

今年4月，SpaceX总裁格温·肖特维尔表

示，SpaceX已经将卫星天线成本从3000

美元降低了一半以上，预计在未来一到两

年内，成本将降至几百美元左右。

另外，SpaceX表示该公司可以通过

自己生产卫星天线和卫星来降低成本。据

知情人士透露，SpaceX已经从芯片制造

商博通、高通等公司聘请了工程师来设计

自己的通信芯片。

PPForesight分析师保罗·佩斯卡托

雷（PaoloPescatore）表示，星链需要通过

扩大规模来降低成本，因此其需要与电信

公司合作。

据马斯克称，星链已经与两个“主要

国家”电信运营商签署了合作协议，但并

没有透露它们的名字。

即便能解决成本问题，但来自外部的

竞争注定会很激烈。比如亚马逊的子公司

Kuiper，就推出了直接与星链竞争的项

目；此外，最近受到英国政府和印度

Bharti集团援助的OneWeb也打算加入

这一领域的竞争。

与此同时，地面电信提供商正在竞相

部署高速5G宽带服务。不过，马斯克认

为，星链不是5G提供商的对手，而是替补，

他们之间不构成直接竞争的关系。
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世界气象组织6月29日表示，美国西北部

和加拿大西部的气温在48小时内两次打破温

度纪录，而这种“高压锅”式的热浪正在席卷

北半球的大部分地区。

在美国，突如其来的热浪导致不少当地

民众因身体不适而紧急就医。华盛顿州卫

生官员称，自25日以来，当地已有676人因

高温前往医院看急诊。在俄勒冈州，就医人

数也达到了459人。仅在27日一天，俄勒冈

州马尔特诺马县就接到了创纪录的求助电

话。该县卫生官员瓦因斯表示：“人们的身

体正承受着压力，我们需要把高温视作严

重的健康威胁。”

在华盛顿州，西雅图市和波特兰市连续

几天迎来创纪录的高温。目前已有两名年龄

分别为65岁和68岁的女性死于高温。而在俄

勒冈州，一名托儿所员工的死因被认为可能

与高温有关。该州最大城市波特兰在27日的

气温已经达到了44.4摄氏度。

不只是美国，在破纪录的高温侵袭下，加

拿大西部的卑诗省已报告了数十起猝死事

件。加拿大环境部连日来已持续对卑诗省、阿

尔伯塔省以及萨斯喀彻温省大部、西北地区

和育空地区局部发出高温、甚至极端高温警

报。6月28日，卑诗省南部内陆的利顿村以

47.9摄氏度的最高温再度刷新纪录。

“一股异常危险的热浪正在美国西北部

和加拿大西部肆虐。很明显，这是世界上更习

惯于凉爽天气的地区，但现在气温可能在五

天或更长时间内每天达到45摄氏度。”世界气

象组织的发言人努利斯在日内瓦举行的记者

会上说道。 北京商报综合报道

29日，人们在美国马里兰州安纳波利斯市的海滩休闲。 新华社/图

史上最大订单

270架。美东时间周二（6月29日），美国第

三 大 航 空 公 司 美 国 联 合 航 空（United

Airlines）公布了该公司有史以来最大一笔飞

机订单。

同时这也是自疫情以来，航空业规模最

大的一笔交易，超过了西南航空最近100多架

737Max的订单。

据了解，这笔订单采购的均为波音和空

中客车飞机。美联航表示，订单中200架波音

737Max和70架空客A321neo飞机将在

2022年至2026年期间，更换更老、更小的干线

喷气式飞机和200多架小型支线喷气式飞机。

如此大手笔的订单也显示了美联航对航

空旅行复苏的乐观态度。该公司首席执行官

科特·柯比（ScottKirby）表示，该笔订单将

“加速我们的业务，以应对航空旅行的复苏”。

除了寄希望于航空业复苏，美联航选择

现在出手或许还有另一个重要的原因———有

折扣。航空数据分析师李瀚明指出，这些飞机

制造商因为疫情需求不足在打折，现在借着

促销的机会争取更低的价格和更优惠的付款

条件也在情理之中。

但是，美联航并未透露订单价值总额，北

京商报记者就此联系了美联航方面，但截至

发稿还未收到回复。

有人对于这笔订单的金额作了测算。路

透社有报道认为，按照正常标价计算，总金额

可能超过300亿美元，但航空公司如此大的订

单一般能获得大幅度的折扣。Ascendby

Cirium公司全球咨询主管RobMorris估计，

实际金额可能接近150亿美元，也就是原价的

一半。

和这笔订单相对应的，美联航还掀起了

一场招聘热潮。公司计划为这些新飞机招聘

约25000名员工，包括飞行员、空乘人员和机

械师。

不过，公司的大动作似乎并没有打动资

本。周二，波音股价下跌1.8%，收于235.76美

元；美联航下跌0.7%至52.15美元，标准普尔

500指数收盘上涨不到0.1%。

吸引“优质旅客”

机队扩容后，承载力也就得到了大幅提

升。美联航方面表示，这将使他们在美国国内

网络的载客量增加近30%。

美联航首席商务官安德鲁·诺切拉（An-

drewNocella）称，Max10和A321neo飞机

是其家族中最大的机型，美联航将利用它们

在这些容量有限的市场中发展壮大。

不仅如此，Nocella还说，他计划在丹佛

和芝加哥等航空枢纽扩张，并在未来几年内

实现全系统年增长率约4%至6%。公司曾在投

资者介绍中提到，拥有更多座位和便利设施

的大型飞机将使美联航更具竞争力。

另一方面，美联航并不只满足于载客

量的提升，他们还希望优化服务，以吸引

更多的优质旅客，也就是商务旅客和高端

旅客。

美联航方面表示，每架飞机都将配备高

清座椅靠背屏幕和每个座位的电源插座，高

速WiFi连接，由于头顶上的储物柜更大，每个

人都有随身行李的空间。通过使用LED照明

和更明亮、更开放的机舱布局，整体的体验将

得到加强。

值得一提的是，在扩张的野心之外，美联

航这次的采购或许也有其必要性。李瀚明指

出，美联航有大量老旧的757等上一代客机机

龄已经达到30年，汰旧换新势在必行。

同时，此次更换对环保也有一定的贡献。

据美联航称，更换旧的喷气式飞机将使燃油

效率提高11%。由于美联航转向更大的飞机，

因此每位乘客的碳排放量也将下降。与旧的

窄体飞机相比，新机型的碳排放下降幅度预

计约为17%-20%。

期盼复苏

过去一年多，美国航空业获得了美国政

府540亿美元的支持。机队扩容，装备升级，看

起来航空业的恢复是万事俱备，只欠东风。

但这“东风”到底什么时候来呢？李瀚明

谈道，美国国内倘若今冬能控制住疫情复发，

国内线需求有所恢复是必然的。

对于未来的恢复，美联航也是信心满满。

柯比表示，随着疫情逐渐好转，许多限制已经

解除，航空商务旅行也逐渐恢复至疫情前水

平。他预计，商务和国际旅行需求将“100%恢

复”。他表示，商务旅行需求仍比大流行前水

平下降60%，但一直在改善。

此外，美联航本周一还透露，预计下个月

公布的财报将显示调整后税前收入为正，为

2020年1月以来首次转正。

另一方面，飞机制造商的境况也有所好

转。在美联航的订单之前，空客就已经计划大

幅提高旗下最畅销的A320产能，为航空业的

复苏做准备。

空客CEO指出，航空业已经开始从疫情

中恢复，该公司向供应商传达增加产能的消

息，将给整个生产供应链带来一个明确的信

号，以保证各环节供应商在时机成熟时做好

充分准备。

而对于波音来说，这也是该公司有史以

来最大规模的订单，也是美联航对这家飞机

制造商的又一次信任投票，该公司在两次

Max坠机事故和几个生产问题后一直在努力

重新站稳脚跟。

作为美联航全面更新计划的一部分，270

架只是个开始。美联航将总共增加500架飞

机，其中300架将用于替换旧飞机，200架将用

于扩充机队。至2023年前，公司将以每三天一

架的速度购买飞机。

而除了航空业以外，邮轮业同样出现了

回暖迹象。美国豪华邮轮公司嘉年华（Carni-

val）上周四表示，由于邮轮行业从疫情中逐

渐复苏，今年第二季度的预订量较第一季度

环比增长了45%，而到2022年的累计预订量

将远高于疫情前2019年的预订量。该公司总

裁兼CEOArnoldDonald当日表示，正在争

取明年春天之前让旗下的邮轮全部恢复运

行，目前已有一半的邮轮（42艘）实现了这一

目标。

此外，在线短租市场也正在迎来复苏。在

线短租鼻祖爱彼迎（Airbnb）5月13日公布的

2021财年一季度财报显示，尽管城市间和跨

境旅游还未完全复苏，但是2021年一季度公

司录得营收8.87亿美元，同比增长5%，预订总

额（Grossbookingvalue）为103亿美元，较

去年同期大幅增长52%，较疫情前的2019年

同期也增长了3%。

对于旅游业复苏的原因，美国运通公司

CEOSteveSqueri之前曾引用数据表示，Z

世代和千禧一代在旅游方面的开支是2019年

的125%，这说明在这群人身上，旅行和消费

的需求在疫情期间被压抑过久了，而这正是

为什么美国旅游业及服务业率先出现复苏的

原因。 北京商报记者 陶凤 赵天舒

在各行各业都努力从疫情打击中恢

复的时候， 美联航先下手为强了。270架

飞机不仅是公司史上最大手笔订单，也

是疫情以来航空业的最大交易。 大手笔

的采购彰显着美联航的决心和对航旅复

苏的盼望。眼下，航空业的恢复看起来是

万事俱备，只欠东风。只是，这阵“东风”

到底何时能到呢？

美联航订单情况

共采购270架飞机

200架波音737�Max机型

其中150架是737�Max�10

50架为737�Max�8

70架空客A321�neo机型

2019年
30.09亿美元

413.03亿美元

2020年
-70.69亿美元

432.59亿美元

2021年
一季度

-13.57亿美元
32.21亿美元

▲
2019-2021年一季度

美联航业绩
■ 营收 ■ 净利润


